
ATA DA 1427ª REUNIÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA ESCOLA DE 
MINAS, EM 21 DE OUTUBRO DE 2020 

Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, reuniram-se para a 1427ª 1 
Reunião do Conselho Departamental da Escola de Minas, em Plenária Virtual (Google Meet), 2 
sob a Presidência do Cons. Issamu Endo, diretor da Escola de Minas, os seguintes 3 
conselheiros: Adilson do Lago Leite, Alberto de Freitas Castro Fonseca, Aline de Araújo 4 
Nunes, Aloísio de Castro Gomes Júnior, André Marconato, Andréa Regina Dias da Silva, 5 
Bruno Eduardo Lobo Baêta, Carlos Eduardo Ferraz de Mello, Carlos Enrique Arroyo Ortiz, 6 
César Falcão Barella, Christianne de Lyra Nogueira, Christiano Ottoni Carvalho, Cláudio 7 
Eduardo Lana, Clécio Magalhães do Vale, Danton Heleno Gameiro, Edison Tazava, 8 
Elisângela Martins Leal, Fernanda Alves de Brito Bueno, Guilherme José Cunha Gomes, 9 
Helton Cristiano Gomes, Hernani Mota de Lima, José Margarida da Silva, Leonardo Barbosa 10 
Godefroid, Lucas Deleon Ferreira, Luciana Gomes Castanheira, Luís Antônio Bortolaia, Luís 11 
de Almeida Prado Bacellar, Luiz Cláudio Cândido, Margarida Márcia Fernandes Lima, Paulo 12 
de Castro Vieira, Paulo Henrique Vieira Magalhães, Paulo Marcos de Barros Monteiro, 13 
Ricardo Azoubel da Mota Silveira, Rosa Malena Fernandes Lima, Tays Torres Ribeiro das 14 
Chagas, Tito Flávio Rodrigues de Aguiar. Havendo quórum, o Presidente passou ao item I – 15 
EXPEDIENTE: 1. Comunicações. Do Presidente: i. A Proplad iniciou o levantamento do 16 
patrimônio da instituição. ii. O Parque Laboratorial da EM passará por atualização do plano 17 
de combate a incêndios. Dos Conselheiros: i. O Cons. Adilson comunicou que o curso de 18 
graduação em Engenharia Civil recebeu nota 5 no Enade e fez um agradecimento a todos os 19 
docentes e discentes, especialmente ao grupo denominado Civil Nota 5, incumbido de elevar a 20 
avaliação do referido curso. 2. Ata da 1425ª reunião ordinária, realizada em 22.09.2020. 21 
Colocada em discussão, não houve sugestão de alteração. Colocada em votação, a ata foi 22 
aprovada com a abstenção dos Cons. Aloísio, César, Luciana, Margarida e Rosa.  3. Ata da 23 
1426ª reunião extraordinária, realizada em 05.10.2020. Colocada em discussão, não houve 24 
sugestão de alteração. Colocada em votação, a ata foi aprovada com a abstenção do Cons. 25 
César. O Presidente solicitou a inclusão de dois itens na pauta: 6. Participação de docente do 26 
Deurb em atividade externa. 7. Indicação de representante para compor Comissão Especial da 27 
Prograd. Colocada em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. II – ORDEM 28 
DO DIA: inclusão de 2 itens: 6. Solicitação do Deurb e 7. indicação de representação de 29 
membro do Conselho.  Aprovada por unanimidade. 1. Decisão ad referendum deste 30 
Conselho. Provisão CDEM 811, de 28 de setembro de 2020, que aprovou, ad referendum 31 
deste Conselho, a indicação dos seguintes professores para comporem a Comissão Especial de 32 
Avaliação do pedido de progressão para a Classe E, denominação Titular da Carreira de 33 
Magistério Superior, do docente Paulo Pereira Martins Júnior (Siape 0.417.886), lotado no 34 
Departamento de Geologia: 1 – Prof. Marcos Tadeu de Freitas Suita (Professor Titular 35 
Degeo/UFOP – Presidente), 2 – Prof. Ricardo Diniz Costa (Professor Titular IGC/UFMG), 3 36 
– Prof. Claudinei Gouveia de Oliveira (Professor Titular IG/UnB), 4 – Prof.ª Cristiane Valéria 37 
de Oliveira (Professora Titular IGC/UFMG), sendo os suplentes: Hubert Mathias Peter Roeser 38 
(Professor Titular Deamb/UFOP) e Alexandre Cândido Xavier (Professor Titular 39 
CCAE/UFES). Após discussão, a Provisão foi colocada em votação, sendo aprovada com a 40 
abstenção do Cons. Tito. 2. Prestações de serviço esporádicas de docentes do Demin. i. A 41 
secretária leu a Resolução Demin 11/2020, que aprovou a participação do Prof. José Aurélio 42 
Medeiros da Luz em mesa-redonda para análise de riscos (“hazop”) de projeto básico, entre os 43 
dias 28/09/202 a 30/09/2020, empregando-se carga horária total de 8 (oito) horas de trabalho, 44 
junto à empresa TetraTech Engenharia. Após discussão, a solicitação de participação em 45 
evento foi colocada em votação, sendo aprovada com quatro abstenções. ii. A secretária leu a 46 
Resolução Demin 10/2020, que aprovou a participação do Prof. Carlos Enrique Arroyo Ortiz 47 
como consultor no projeto “Caraterização de Parâmetros de Desmonte de Rochas via Onda 48 
Elementar”, durante 11 (onze) semanas, empregando-se o total de 33 (trinta e três) horas de 49 
trabalho, entre os dias 05/10/2020 a 18/12/2020, junto à empresa DNA-Blast Group. Após 50 
discussão, a solicitação de participação em evento foi colocada em votação, sendo aprovada 51 
com três abstenções. 3. Prestação de serviço externo (palestra) de docente do Deamb - 52 
Processo 23109.007771/2020-77. A secretária leu a Decisão ADEAMB nº 015/2020, que 53 
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aprovou o pedido do Prof. Alberto de Freitas Castro Fonseca para proferir três palestras na 54 
área de Avaliação de Impacto Ambiental (AIA) e licenciamento ambiental, a convite da 55 
Arcadis Brasil, nos dias 9, 23 e 30 de novembro de 2020, observadas as normas internas e a 56 
legislação vigente sobre prestação de serviço. Após discussão, a solicitação foi colocada em 57 
votação, sendo aprovada com a abstenção do Cons. Lucas. O cons. Leonardo sugeriu inserir 58 
nesse momento os dois itens incluídos na pauta e deixar o item 5 por último. O Presidente 59 
colocou em votação a sugestão, que foi aprovada com a abstenção da Cons. Rosa. 4. 60 
Composição de Comissão Especial de Avaliação de pedido de progressão de docente. A 61 
secretária leu a Resolução Demin 12/2020, que aprovou a indicação dos professores Prof.ª 62 
Dr.ª Rosa Malena Fernandes Lima (UFOP), Prof. Dr. Antônio Eduardo Clark Peres (UFMG), 63 
Prof. Dr. Roberto Galéry (UFMG) e Prof.ª Dr.ª Dulcinéia de Castro Santana (IFG) para 64 
constituírem a Comissão Especial de avaliação do processo para acesso à classe de Professor 65 
Titular da Carreira do Magistério Superior do Prof. Dr. José Aurélio Medeiros da Luz. Após 66 
discussão, a composição da comissão foi colocada em votação, sendo aprovada por 67 
unanimidade. 5. Participação de docente do Deurb em atividade externa. A secretária leu a 68 
Resolução ADEURB Nº 023/2020, que aprovou a participação do Prof. Pedro Manuel 69 
Alameda Hernández no projeto "Ensaios de laboratório para caracterizações geotécnicas de 70 
maciços rochosos ocorrentes na Mina Morro dos Coelhos", durante 3 (três) meses, 71 
empregando-se seis horas semanais de trabalho junto à empresa JMN Mineração. Em 72 
discussão, o Cons. Alberto questionou se se tratava de uma aprovação de serviço esporádico 73 
ou de projeto institucional que segue o trâmite proposto pela Gecon e pela Resolução CEPE 74 
7000, se a Gecon e o departamento já teriam se manifestado favoravelmente e questionou 75 
ainda o motivo de o diretor colocar em votação um processo do tipo CEPE 7000 que, 76 
tradicionalmente, nos últimos anos, tem sido aprovado pela Diretoria da EM, sem passar pelo 77 
CDEM. Disse não entender o porquê dessa mudança. Por fim, afirmou que não era 78 
necessariamente contra a aprovação da solicitação, mas que estava preocupado com a 79 
imaturidade procedimental do assunto na Ufop e no CDEM. Colocada em votação, a 80 
solicitação foi aprovada com a abstenção dos Cons. Tito, Aloísio e Fernanda. 6. Indicação de 81 
representante para compor Comissão Especial da Prograd. O Presidente explicou que a 82 
Prograd solicitou através do Ofício PROGRAD/REITORIA-UFOP Nº 2800/2020 a indicação 83 
de um representante para analisar as alternativas para a integralização curricular de atividades 84 
práticas cuja presencialidade é imprescindível. Como não houve candidatos, será feita a 85 
consulta aos departamentos. 7. Propostas de Período Letivo Especial. O Presidente relatou 86 
sobre as propostas enviadas pela Prograd, comentou a contribuição enviada pelo Prof. 87 
Marcílio Freitas e colocou o assunto em discussão. O Cons. Leonardo questionou se a 88 
proposta encaminhada pelo Prof. Marcílio é juridicamente viável. O cons. Paulo Henrique 89 
disse que o departamento considerou viável a proposta do Prof. Marcílio, mas consideram 90 
também que há riscos jurídicos na adoção dessa proposta. Mencionou o risco de evasão de 91 
alunos para universidades que estão realizando os semestres letivos e considera que a UFOP 92 
demorou a discutir o período letivo. Após as ponderações dos chefes dos departamentos, 93 
passou-se ao seguinte encaminhamento: a proposta de retomada do período letivo 2020.1 foi a 94 
escolhida pela maioria dos departamentos, restando votar a data de retorno, cujas propostas 95 
eram novembro ou janeiro. Colocada em votação, ambas as datas obtiveram dezesseis votos. 96 
O Presidente, com o voto de minerva, votou pelo retorno em janeiro de 2021. OUTROS 97 
ASSUNTOS: Não houve manifestações. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu 98 
a presença de todos e encerrou a reunião às 12h10min Para constar, lavrou-se a presente ata, 99 
que será assinada pela secretária e pelo Presidente. Ouro Preto, vinte e um de outubro de dois 100 
mil e vinte.  101 
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